

# LA LUCHA

Periódico defensor de los intereses morales y materiales de la villa y su comarca  
SE PUBLICA CADA SEMANA

Este periódico insertará cuantos escritos reciba en defensa de la buena administración y cultura del pueblo, siempre que la dirección los estime de la consideración pública.

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

## PRECIO DE SUSCRIPCION

Trimestre . . . . .	1'50 pesetas
Número suelto . . . . .	0'10 »
Número atrasado . . . . .	0'20 »

*Pago anticipado*

Anuncios á precios convencionales.

Redacción y administración: Plaza Constitución, 22.

Punto de venta: Calle de Sumeras, 2

## A cada cual lo suyo

Existe actualmente en nuestra villa tanto indiferentismo político, es tal el abandono y apatía con que son tratados ciertos asuntos relacionados con la administración local y como corolario de la misma con la política, que para muchos constituye un estado verdaderamente excepcional, que incita y permite hacer comparación entre la plácida política acomodaticia de ahora, con la de energía y actividad seguida por nuestros antecesores. El contraste resulta marcadamente antitético y lo resulta en grado superlativo é inexplicable á la par si se tiene en cuenta que algunos elementos que habían militado en los partidos antiguos donde todo era energía, hoy siguen afiliados á los mismos si bien con menos firmeza y menos vitalidad, debido tal vez á la acomodaticia ley de las circunstancias.

Las causas que han motivado tan estremados procedimientos no son al parecer bien definidas, no obstante, haciendo un especial y somero estudio retrospectivo de los partidos que á ciencia y paciencia de las gentes indiferentes, han formado en la administración local, observamos, que la falta de cohesión ó disciplina por un lado, y por otro la desmesurada ambición, no de los prohombres ó jefes de los mismos, de los que ocupando lugares secundarios dentro del escalafón faltos de tacto no supieron disimular sus desmesuradas ambiciones, han sido la causa de su derrumba-

miento y poco menos que su total desaparición.

Actualmente los partidos todos, incluso el republicano, sufre las consecuencias del proceder poco correcto y falta de energías que sus respectivos jefes públicamente han demostrado.

Ciñéndonos á la política local, observamos que el partido conservador un día fuerte, numeroso, compuesto de gentes en su mayoría sensatas, aparece hoy diseminado, sin energías, minada su existencia por la ambición immoderada de los que siempre han sido los comparsas del mismo, por los que ambicionando cargos y distinciones no han llegado á convencerse de su impotencia y del papel de *tarregada* que les está reservado, no sólo dentro del partido conservador, dentro de cualquier agrupación formal y sería que quiera mantener bien sentado su nombre. Se han apellidado conservadores mientras sus desplantes han sido acogidos con benevolencia y amparadas sus pretensiones, más desde el instante que fueron considerados como un estorbo, y los jefes comprendieron los malos instintos que anidaban en el corazón de sus *correligionarios*, fueron despedidos y separados del partido con la misma facilidad con que se despide al criado infiel ó á la sirvienta que *sisa*.

No esperaban los del *lastre* conservador ver descubiertos sus planes, estaban convencidos de que sus imitaciones á Frégoli tendrían aceptación y seguirían engañando á unos y otros, más no fué así, su proceder les delató y la interminable serie de sandeces tuvieron fin, cuando á última hora

sólo por odio ó rencor personal se unieron á los republicanos seguros de ver realizadas sus aspiraciones, aún á costa de la más grande de las apostasias.

Perdido el pudor político, no les queda más recurso á estos desdichados, buscar amparo entre los desheredados, ó sea entre los que por toda cualidad recomendable poseen una gran dosis de soberbia unida á la absoluta carencia de ilustración.

Esto en cuanto se refiere á los falsos conservadores ó sean los mendigantes, referente á los conservadores verdad ó sea los gubernamentales, estos merecen otras consideraciones y ser respetados, puesto que aún siendo contrarios en política, es justo saber distinguir y dar á cada cual lo suyo.

## Los del trust

Los políticos desahuciados, aquellos que con énfasis se han agrupado, constituyendo un *trust* destinado á la defensa de sus *arraigadas* ideas políticas, permanecen silenciosos é indecisos tolerando que el público siga creyendo que ellos, obedeciendo á interesadas miras egoistas, son los que cometieron la ligereza de estampar ó cuando menos de consentir que apareciera la firma de ciertos concejales al pié de un documento, en el cual se protesta de la ocupación de unos cargos públicos por personas,

que según ellos, están incapacitados para desempeñar tales vacantes.

No pretendemos entrar en el fondo del asunto, ni sentar jurisprudencia sobre este caso concreto, pero sí, que dado el giro que ha tomado la cuestión, esperábamos que los inspiradores y firmantes del expresado documento, obrando con lealtad y con el fin de evitar interpretaciones torcidas que pueden poner en duda la formalidad de los que se jactan de la paternidad de la mentada protesta, harían pública la verdad de lo ocurrido, valiéndose de los múltiples medios de publicidad de que disponen, con el fin de dejar bien sentada su reputación de hombres sensatos.

¿No lo han entendido ellos así y han dado la llamada por respuesta?

¿A qué obedece el silencio? En primer lugar, la firma de los expresados concejales les era conveniente, puesto que con ello pretendían demostrar que el número de concejales que protestaban del nombramiento de los que han llenado la vacante reglamentaria, eran casi la mitad de los que constituyen la corporación, y esto siempre es significativo y digno de tenerse en cuenta, puesto que claramente hubiera demostrado la desavenencia que reina entre los individuos que componen el Cabildo municipal.

En segundo lugar, el estudiado silencio puede ser motivado, y esto es lo más lógico, por el total exterminio del flamante *trust* y la consiguiente desaparición del mundo de los vivos, que es lógicamente hablando, el resultado final de todos los que intentan sentar plaza de hombres indispensables dentro de una agrupación política, siendo así que sus aptitudes sólo les consienten actuar de alabarderos, ó todo lo más de comparsas honorarios.

Mientras no venga una protesta enérgica y formal, nosotros seguiremos creyendo que los *conservadores republicanos*, son los autores de tan contraproducente ardid político, y lo decimos, no de una manera gratuita, fundados en datos aproximados que dan cierto grado de certeza á lo que venimos debatiendo.

Por otra parte, no sería de extrañar que hubiesen caído en tal renuncio, si se tiene en cuenta que siempre y en todas ocasiones han demostrado deseos de mando, entregándose en brazos de cualquiera aventurero político que ha sabido hacer resaltar sus buenas aptitudes para el mando ó gobierno de nuestros sagrados intereses.

Por ellos, que cegados por la ambición de mando viven en perpetua

obscuridad, les es consentido todo dislate político, todo exabrupto les es tolerado, incluso el de hacer política personal, á la cual han sentido verdadera devoción todos cuantos han pretendido figurar en política faltos de talento, y escasos, cuando no exautos de sana ilustración.

Al hablar así, no nos mueve el rencor y la pasión política, no sentimos animadversión hacia ellos, al contrario, nos inspiran compasión por el triste y ridículo papel que desempeñan, siendo más de lamentar porque con su proceder no sólo se pone en evidencia ahora, sino que demuestran que sus actos anteriores, pasaron por no hecho el análisis concienzudo de los mismos, de lo contrario, palpablemente se hubiera demostrado que sus energías y actividades, así como sus vastos conocimientos administrativos de entonces y de ahora, no han pasado de pura *guayaba*.

Afortunadamente los tiempos han cambiado, el pueblo de sobras conoce las intenciones *miurenas* de los feligreses conservadores de *lance*, y jamás consentirá la preponderancia de los que fueron su desgracia y serían su aniquilamiento total si no les despreciara y relegara al olvido, como se merecen, para purgar sus liviandades, torpezas y desaciertos políticos.

## REMITIDO

Sr. Director de LA LUCHA.  
Presnte.

Muy Sr. mío: Le agradeceré se sirva publicar en el periódico de su digna dirección el presente Estado de Cuentas de la función dada á beneficio de D. Federico Martorell en el teatro de la Sociedad «La Unión Liberal» el día 29 Junio del presente año.

Dándole las gracias por anticipado se ofrece de V. su atento y S. S. Q. B. S. M.

Por la Comisión,  
Vicente Vacca.

Granollers 10 Julio de 1907.

## ESTADO DEMOSTRATIVO

### INGRESOS

Recaudado en taquilla. Ptas. 164'75

### GASTOS

	Ptas.
M. Gandía, por su bolo	37'50
T. Carmen, id.	27'
V. Boix, viajes para contratar las damas	6'
J. Joseph, por programas	12'
Derechos de representación	5'
I. Parellada, manutención	5'
Maquinaria.	12'
Taquillero,	3'
Taquillaje,	2'
Ayuda de guardarropía y gasta,	4'
Poner y quitar butacas y sillas	4'
Repartición de programas,	0'50
Peluquero	4'
Guardarropía	1'25
<b>Total gastos</b>	<b>123'25</b>
<b>Ingresos</b>	<b>164'75</b>
<b>Beneficio</b>	<b>41'50</b>

cuya cantidad fué entregada por la Comisión organizadora al beneficiado.

Han cedido sus honorarios en favor del beneficiado La Junta de «La Unión Liberal» el local, gas consumido y tres porteros; D. Gregorio de Oña, su jornal; D. Juan Espinal, su jornal; Melitón, parte de jornal; don Ramón Canudas, mitad de taquillaje; y D. Juan Vidal, derechos de representación de su drama.

La Comisión dá las gracias á todos en general y me repito suyo affmo. y S. S. Q. S. M. B.

Vicente Vacca.

## CRÓNICA

De diferentes pueblos de la comarca nos comunican que ha terminado ya la operación de siega de los cereales, habiendo empezado en algunos puntos la trilla de los mismos.

Los viñedos presentan buen aspecto, viéndose en casi todas las propiedades las cepas cargadas de abundantes racimos, haciendo esto concebir la esperanza de que la cosecha será buena y abundante.



Se nos asegura que dentro pocos

días tendrá lugar en la Audiencia de Barcelona la vista de la causa seguida contra el periódico de esta localidad *La Razón*.



El jueves último empezó á discutirse en el Congreso de los diputados el proyecto de los azúcares.

El diputado á Cortes por este distrito D. Ignacio Girona, consumió el segundo turno en contra al citado proyecto, estudiando la cuestión principalmente en el aspecto agrícola.

Procuraremos complacer á nuestros lectores publicando el discurso pronunciado por nuestro dignísimo diputado.



El viernes último tuvo lugar en el Juzgado municipal de esta villa un juicio de conciliación entre D. Carlos Puigrodón y los Sres. D. Angel Brossa y D. José Ventura en virtud de haber proferido públicamente estos últimos, contra el primero, calumnias é injurias graves.

Apesar de las gestiones practicadas por los hombres buenos para conciliar á las partes, no hubo avenencia entre las mismas.



Por cuenta de la «Cámara Agrícola» de esta villa, está próximo á publicarse un opúsculo conteniendo una colección de versos originales de don José Roca y Sans, premiados en el último Certamen literario de Caldas de Montbuy.

El citado opúsculo está escrito en catalán y lleva por título *Breus Concells*.

La cubierta, que es de color, contiene un artístico dibujo alegórico de mucho gusto que acredita á su autor, el joven dibujante de Barcelona, don J. Grau.

No hay duda que tendrá gran aceptación.



Agotados ya los billetes de la rifa de los objetos que con destino á alle-

gar recursos para el sostenimiento de «La Cruz Roja» organizaron varios socios de la misma, hoy á las 9 de la mañana se verificará el sorteo en el local Dispensario de la misma.



Ayer los vecinos de la calle de Barcelona, celebraron la fiesta en honor del patrón de su barrio S. Cristóbal.

Durante la mañana hubo pasacalles, rezáronse algunas misas en la capilla del Santo, y devirtiéronse de lo lindo los mozalvetes tocando el bombo y entregándose á diversiones propias de su edad.

Al mediodía, danza infantil en la que tomaron parte numerosas parejas ricamente vestidas.

Por la noche, baile que duró hasta cerca la madrugada.

Exprofeso hemos dejado de hablar del concierto dado por la orquesta «Nueva Catalana» porque á nuestro entender resultó la nota saliente de la citada fiesta.

Todas las piezas del programa fueron desempeñadas magistralmente, mereciendo alguna de ellas los honores de la repetición; por lo tanto, no es de extrañar que la mencionada orquesta se vea solicitada en extremo y que algunas publicaciones como *La Font Nova*, de Camprodón emitan de la misma el desinteresado concepto siguiente:

«Colossal i extraordinari concert instrumental, que 's pot ben dir que may s' havia sentit en aquesta vila, tan agradosa, tan armoniosa y tan magna. Aquells músichs de Granollers, han deixat un grat recort, els individus que la componen son actius, inteligents i están dotats de franca y simpática amabilitat.»

Felicitemos á «La Nueva Catalana» por los triunfos alcanzados que la reputan como una de las mejores orquestas de Cataluña.



## ULTIMA HORA

Quando todo el mundo esperaba presenciar el total eclipse del partido

conservador, de aquellos impenitentes conservadores, que se han pasado la vida *protegiéndonos*, sin que nosotros, que pecamos de desagradecidos lo hayamos comprendido, nos resulta el *gran camelo* ó sea el gran desengaño.

El Sr. Maula, que sabe lo airados que están los *valiosos elementos* que componen el *trust*, antes de consentir la separación de los mismos, (que tal vez le hubiera costado su caída), ha presentado un proyecto de ley, aprobado el cual, se nombrarán tres alcaldes en nuestra población. El primero, lo será el que reuna más *méritos*, y como el único que se encuentra en este estado es el *gran Nerón*, hombre serio *grava* y formal, que sin otro *mérito* que su crasa ignorancia ha tenido el *mérito* de pasar por valer algo; este por sus *méritos* será el *gran corregidor*, teniendo su oficina central en los *bajos* de San Roque.

El segundo alcalde, lo será el que reuna más dosis de candidez, tendrá su jurisdicción en las afueras de la villa y su residencia en un punto aislado para *verles venir* que bien podrá ser el *moli de la sal*.

Será nombrado tercer alcalde, una persona de grandes aptitudes, y su jurisdicción será de *tauladas en amunt*, una especie de vigilante aéreo encargado de la custodia de la *trapa-della*, que tendrá su residencia en un sitio elevado que indudablemente será el *cuartel* ó á cal Pastó. El edificio para poderse divisar desde lejos será pintado de *Rojo*. Por último, será nombrado suplente el más fatuo, que se encargará de vijilar los *deposits francos* municipales y comunicar órdenes, á cuyo fin se le considerará plaza montada, indudablemente el único que puede aspirar á que lo *monten* es el *Macatsn*.

Bien haya el Sr. Maula, que con su talento ha resuelto tan grave conflicto, de lo contrario con tan rigurosos calores estábamos expuestos á parecer, mordidos por algún aspirante á *batlla* hidrófobo.

Imp. F. ucurella Corré 9.—Granollers.

**SOLARES** á propósito para edificar casas, fábricas, etc., etc., de 2 á 6 duros solar de 25 palmos, fachada á la Carretera de Caldas junto á esta villa.—Razón M. Iglesias, Plaza de las Ollas, 16.—Granollers.

## SECCION DE ANUNCIOS

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS  
DE

**MANUEL TORT**

Plaza de la Corona, núm. 6. -- GRANOLLERS

Esta casa, se encarga de la tramitación y despacho de toda clase de asuntos Judiciales, Administrativos y particulares; Representaciones, Procuras, Comisiones; compra, venta y administración de toda clase de propiedades, censos y dominios; préstamos hipotecarios y en letras; cobro de créditos de todas procedencias; Altas y Bajas de Contribución; Reclamaciones; Redención y venta de Censos del Estado; Procedimientos ejecutivos para todas las Corporaciones, Entidades y Oficinas autorizadas; Liquidación de derechos Reales; Asociación y expedientes de quintas y otros varios asuntos de carácter oficial y particular; Servicios y trabajos especiales para los Ayuntamientos y Secretarías.

Tratos y honorarios convencionales.

Abonados de varias clases ó tarifas.

**SASTRERIA**

— DE —

**J. GUASCH**

PLAZA DEL GANADO, 42  
GRANOLLERS

ESPECIALIDAD EN LA MEDIDA

Fábrica de pulverización de materias curtientes

MOVIDA A VAPOR

DE

**J. SERRA Y VERGÉS**

Se compra y vende toda clase de materias curtientes en rama y muelas.

Grandes existencias en roldó (país y Reus). Corteza de pino y de encina (país y francesa).

Especialidad para curticiones blancas.

RIOMA, 89 Y 91. - GRANOLLERS

**EBANISTERÍA**

— DE —

**JACINTO BELLONCH**

Se construyen y restauran  
toda clase de muebles

PLAZA DEL GANADO, 69

**Gran almacén de arroz**

de Valencia, Gandía, Sueca, Cullera y Ribera baja

CLASES SUPERIORES Y PRECIOS MÓDICOS

**GRAN FABRICA DE GALLETAS Y BIZCOCHOS FANTASÍA**

— DE —

**D<sup>o</sup>menech Hermanos**

REPRESENTANTE EN ESTA VILLA

PLAZA PERPINYÀ, 6. - GRANOLLERS

**CARPINTERIA Y FUNERARIA**

DE

**Juan Martí (a) Encarnat**

PRECIOS ECONÓMICOS

Calle de la Palma, 24. -- GRANOLLERS

**JAIME ESPINA**

Constructor de carruages de todas clases

RIERA. 6 Y 8  
GRANOLLERS